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Jahresbericht 2020 des Präsidenten  
 
 
 
 
Geschätzte Ehrenmitglieder 

Werte Patronatsmitglieder 

Liebe Aktiv- und Passivmitglieder 

 

Einmal mehr dürfen wir auf ein sehr spezielles Verbandsjahr zurückschauen. 

Die letzten 10 Monate standen ganz im Zeichen der Covid19-Pandemie und deren Auswirkungen auf unser Leben, 

sei dies im Privat- und Freizeitbereich und/oder aber auch im Verband- und Geschäftsjahr. 

 

Mitte Februar an der Vorstandssitzung, die zur Vorbereitung der FVF-Generalversammlung dient, schien alles wie 

gehabt und die GV wurde auf den 4. April in Littau terminiert. 

  

Doch Mitte März kam das AUS, in ganz Europa, ja weltweit wurde das bis anhin normale Leben, zur Eindämmung 

der Corona-Pandemie, massgeblich mittels Lockdowns und nachfolgenden Massnahmen z.T. massiv eingeschränkt.  

 

 

 

In den folgenden Zeilen möchte ich Euch aber wiederum das Jahr mit seinen LPG–Verbands-Ereignissen 

chronologisch nochmals aufzeigen und Rückschau halten. 

  

➢ 07. April 2020 FVF Generalversammlung in Littau / LU 

Sämtliche Unterlagen und Dokumente waren für die anstehende GV vorbereitet, als der Bundesrat ein 

Versammlungsverbot (je Kanton) von verschiedener Teilnehmeranzahl aussprach. Das hatte zur Folge, dass wir in 

eine «Stand-By-Position» gingen, denn in unseren Statuten ist im Artikel 5 respektive 5.1 folgendes festgehalten: 

 

 § 5  Geschäftsordnung der Generalversammlung 

 5.1 Termine 

Alljährlich im ersten Halbjahr findet die ordentliche Generalversammlung statt. Die Generalversammlung wird durch 

den Vorstand einberufen, welcher den Zeitpunkt und den Ort der Durchführung bestimmt.  

 
Somit hatten wir noch etwas Luft und konnten hoffen, dass es noch vor Mitte Jahr zu einer normalen «physischen» 

Generalversammlung kommt. 

Leider verbesserte sich die Situation nicht und so mussten wir im Juni die GV im Zirkularverfahren durchführen. 

Anlässlich der FVF-Vorstandssitzung vom 23. Juni 2020 in Hellbühl wurden die bis dahin verschlossenes Couvert 

geöffnet und die Stimmausweise kontrolliert sowie die Stimmzettel ausgezählt. 

Fast 37 % der Mitglieder haben sich, in der sicher nicht einfachen Zeit, einige Minuten für das Geschehen und das 

Wohlergehen des FVF’s interessiert und haben an der Abstimmung teilgenommen. 

    

Im Namen des Vorstandes, möchte ich mich, für das uns entgegengebrachte Vertrauen, sowie die Unterstützung für 

die Verbandsarbeit, recht herzlich bedanken. 
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Nachfolgend die Auswertungen / Resultate der Abstimmungen. 

 

 
 

27. Februar 2020  4. AK LPG Mitgliederversammlung in Luzern 

Wie in den vergangenen Jahren fand im Hause Suva die vierte ordentliche Vereins-Mitgliederversammlung statt. Es 

nahmen insgesamt 22 stimmberechtigte Mitglieder teil. Röbi Brand vertrat den FVF. Die statutarischen verlangten 

Jahresberichte, Rechnungen und Budget etc. wurden allesamt ohne Gegenstimme gutgeheissen. Zu den 

beantragten Statutenänderungen gab es vereinzelte Wortmeldungen, aber auch sie wurden mit 21 Stimmen und 

einer Enthaltung genehmigt.  

Bei den Wahlen in den Vorstand der Nichtmandandierten Organisationen (Firmen, Verbände etc.) standen für die 7 

Sitze, 9 Kandidaturen zur Wahl. Für die drei kommenden Jahre wurden gewählt: 

 

 
 

 

❖ Als neuer Verein AK LPG-Präsident wurde Stefan Theiler (Vitogaz Switzerland) gewählt. 

Wir gratulieren unserem FVF-Firma-Vertreter-Mitglied Stefan Theiler recht herzlich zu seiner Wahl und wünschen 

ihm viel «Gfreuits und wenig Ärger» im neuen Amt. 
 

 

Stimmberechtigte / Ehrenmitglieder / Membres honoraires 5

Membres votant de l'AGPL Aktivmitglieder / Membres actifs 80

Patronatsmitglider / Membres patronats 1

Vorstandsmitglieder / Membres du comité 4

Total Stimmberechtigte / Total votants 90

Stimmrechtausweise / Total eingegangen / Bulletins entrés 35

Indentifications des droits de vote Couverts ohne Stimmausweis/ Enveloppes sans carte de vote 2

Couverts ohne Stimmzettel/ Bulletin de vote 2

Falsche Adressen nicht zustellbar / Adresses erronées non livrables 8

Total Stimmrechtsausweise gültig  /  Total Indentifications des droits de vote valables 33

36,67%

Stimmbeteiligung / Participation aux votations

Die Mitglieder des Vorstandes bestätigen, dass alle Couverts ordentlich verschlossen waren und erst am Tag der Auszählung geöffnet wurden.

Les menbres du comité confirment que toutes les enveloppes ont été correctement scellées et n'ont été ouvertes  que le jour du dépouillement.

Stimmzettel / Bulletins de vote Stimmen / Voix

eingegangen ungültig gültig leer ja nein

entrés non-valables valables vide oui non

Tr. 4 Protokoll GV 09.04.2019 33 1 32 0 32 0

Tr. 4 Procès-verbal de l’Assemblée générale du 09.04.2019 

Tr. 6 Jahresbericht des Präsidenten 33 1 32 0 32 0

Tr. 6 Rapport annuel du président 

Tr. 7 Jahresrechnung 33 1 32 0 32 0

Tr. 7 Comptes annuels 

Tr. 8 Revisorenbericht 33 1 32 0 32 0

Tr. 8 Rapport de l'organe de révision 

Tr. 9 Budget 2020 33 1 32 0 32 0

Tr. 9 Budget 2020
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❖ Als neuer Leiter des Fachgebietes Richtlinien wurde Silvan Aschwanden (Suva), gewählt. 

 

❖ Remo Kräutler (Flaga Suisse GmbH) wurde als neuer Leiter des Fachgebietes Ausbildung gewählt. 

Wir gratulieren unserem FVF-Firma-Vertreter-Mitglied Remo Kräutler recht herzlich zu seiner Wahl und wünschen 

ihm viel Kraft und Ausdauer in diesem anspruchsvollen Job.  

 

❖ Der Vereins-Jahresbeitrag wurde von Fr. 100.- auf neu Fr. 200.- erhöht. 

  

❖ Folgende Aktivitäten werden im kommenden Jahr im AK LPG bewirtschaftet: 

- Gespräche betreffend Übernahme der SVGW-LPG-Aktivitäten da sich bekanntlich der SVGW aus dem LPG-

Bereich zurückziehen möchte. 

- Aufbau der G+H-Ausbildung 

- Geschäftsstelle: Festanstellung von Nils König und einer Sekretärin 

- Internetauftritt 

- Projekt Digiflex: e-Kontrollbescheinigung 

 

➢ 27. Februar 2020 AK LPG-Ausserordentliche Vorstandssitzung in Luzern 

Die Ausserordentliche Vorstandssitzung fand anschliessend an die Mitgliederversammlung statt. 

Dabei wurde folgendes festgelegt resp. gutgeheissen: 

- dass, der Sitz des Verein AK LPG neu an der Kreuzmattstr. 1 D in Reiden sein soll, wo ebenfalls die 

Geschäftsstelle des AK LPG ist. 

- dass, das bestehende Kostenreglement ausser Kraft gesetzt wird. 

Der FVF wurde an dieser ao VS durch unseren Sekretär Robert Brand vertreten. 

 

➢ 07. Juli 2020 Neue Kontaktperson beim FVF c/o VITOGAZ Switzerland AG 

Seit Anfangs Juli beantwortet in Deutsch-, Französisch- und Italienischer Sprache, Frau Denise Schmidt die Anrufe 

welche via Tel.  +41 58 458 76 76 und auch die E-Mails die via info@propan.com bei ihr landen.  

Als Stellvertreterin ist weiterhin Frau Monika Luppi im Einsatz.  

 

➢ 13. August 2020 Sitzung der AK LPG-Fachgruppe Richtlinie in Luzern 

Die Richtlinien-Spezialisten trafen sich unter dem Zepter von Silvan Aschwanden, um die EKAS RL 6517-

Änderungsanträge z.Hd. der EKAS FK 13-Chemie zu besprechen. Es wurden nur «kosmetische» Änderungen in die 

Antrags-Liste aufgenommen, sodass eine einfache und schnelle FK 13-Zustimmung angestrebt werden kann. 

Die Meinungen des FVF vertrat unser Vice-Präsident Renzo Montagner. 

 

➢ 10. September 2020 AK LPG-Vorstandssitzung in Reiden 

Der Präsident Stefan Theiler konnte 10 Vorstandsmitglieder zur anstehenden Sitzung im Rest. Lerchenhof 

begrüssen. Es wurde folgendes mitgeteilt und besprochen: 

- dass der Eintrag ins Handelsregister nicht umsetzbar ist, da der 14er-Vorstand nicht aus namentlich 

gewählten Personen besteht, sondern Organisationen, Fachverbände und Firmen. In einer Statuten-

Revision soll nun verankert werden, dass das jetzige Führungs-Team neu der Vorstand ist und der jetzige 

14er-Vorstand zu einer Strategie-Kommission um benennt wird. Diese Änderung hat zur Folge, dass 

sämtliche Dokumente, Reglemente etc. angepasst werden und genehmigt werden müssen.  

- dass, die Digiflex-App für die elektronische Kontrollbescheinigung in Arbeit ist. 

- dass, Q-Audits bei einigen Kontrolleuren aufgezeigt hat, dass sie ihrer Verantwortung nicht 

bewusst sind. 

- dass, der Leitfaden Gastankflaschen nochmals geändert werden muss, da der 

Hinweis/Bezeichnung BAV zu entfernen ist. 

- dass, die Gespräche mit dem VKF und dem SVGW aus Corona-Gründen auf den November 

verschoben wurden. 

- dass, der G+H-Kick-Off erfolgt ist und die nächste Sitzung im November geplant ist. 

- dass, die nächste Vorstandssitzung am 25. Februar 2021 in Reiden stattfinden soll und die 

Mitgliederversammlung am 11. März 2021 in Luzern oder Reiden vorgesehen ist. 

Der FVF wurde durch unseren Finanzminister Urs Vögeli vertreten. 

 

 

mailto:info@propan.com
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➢ 26. Oktober 2020 AK LPG-Vorstandssitzung via Microsoft-Teams-Besprechung 

Im E-Mail vom 17.09.2020 des AK LPG-Geschäftsstellenleiter Nils König wurden die Vorstandsmitglieder 

aufgefordert sich am 26. Oktober 2020, also während des Suisse Caravan Salon in Bern bereitzuhalten, damit man 

via einer Video-Konferenz die Statutenänderungswünsche des Führungs-Teams behandeln und verabschieden 

kann. 

Nach unserer Intervention, z.Hd. des Führungs-Teams und Nils König, in dem wir festgehalten haben, dass dieses 

Vorgehen weder den Vereins-Statuten und auch den zurzeit ausserordentlichen Covid19-Regeln betreffend 

Versammlungen entspricht, wurde das ganze Vorhaben abgesagt resp. vertagt. 

 

➢ FVF-HotLine 

Gemäss den erfassten Daten von unserem Ehrenmitglied und HotLine-Betreuer René Fischer und die daraus 

erstellten Statistiken haben im Jahr 2020 die Anfragen und Auskünfte bei unserer HotLine stagniert. Nichts 

destotrotz hat der Vorstand beschlossen, die HotLine weiter aufrecht zu halten, damit in erster Linie unsere FVF-

Mitglieder eine fachlich kompetente Anlaufstelle haben. 

 

 
 

Es ist festzustellen, dass die Auskünfte sich z.T. verlagert haben, dass vermehrt Fragen (40%) im Bereich *G+H* 

Gewerbe + Haushalt gestellt werden. 

Im Bereich Camping sind es 27% und bei Veranstaltungen/Festwirtschaften liegt der Auskunftsanteil bei 20%. 

 

 
 

Zu je ~ 1/3 möchten Kontrolleure, Privatpersonen und/oder Anwender, Organe eine kompetente Auskunft. 
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Nicht weniger als 73% aller Anfragen betreffen das Thema Reglemente und deren Auslegungen! 

13% der Auskunftsanfragen betrafen die Kontrollen von Gasanlagen und Gasgeräte. 

 

 

➢ Laufendes Projekt  

 

LPG-Ausbildungs-Kurse in italienischer Sprache 

Die durch Renzo Montagner im Jahre 2019 in Zusammenarbeit mit dem ATTS (Verein der Tessiner Installateure) 

und dem Suissetec-Ticino angestossenen Ausbildungs-Kurse und Prüfungen (Grundkurs, Modul I + II) für 

Installateure in italienischer Sprache, konnten im Herbst 2020 im Ausbildungszentrum in Gordola durchgeführt 

werden. 

Die Kurs-Teilnehmer wurden durch die Herren: 

- Nicola Notarangelo von Suisstec 

- Alain Scheggia 

- Alex Quanchi vom ATTS 

- Renzo Montagner FVF als Ausbildungs-Unterstützer 

unterrichtet und auf die Prüfungen vorbereitet. 

 

Kurs-Typus Teilnehmer-Anzahl Prüfung bestanden Prüfung nicht bestanden 

Grundwissen 21 20 1 

Modul I + II 7 8* - 

*ein Prüfungskandidat trat ohne vorgängige Kursteilnahme an. 
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Es ist das Bestreben des FVF-Vorstandes sowie des ATTS und des Suisstec Ticino, hinsichtlich der inskünftigen 6-

jährigen Kontrollen an gewerblichen und haustechnischen Flüssiggasanlagen, auch im südlichen Teil der Schweiz 

genügend Fachpersonal, dass das fachgerechte Installieren der Anlagen beherrscht, zur Verfügung zu haben.  

Es wäre wünschenswert, dass, sobald die Ausbildung zum *G+H – Kontrolleur* angeboten wird, diese Fachpersonen 

sich weiterbilden und anschliessend sich der Prüfung stellen, damit sie gemäss EKAS RL 6517 Art. 16.2.3 die 

verlangten Kontrollen an gewerblichen und haustechnischen Flüssiggasanlagen durchführen können.  

Denn allein in der italienischen Schweiz sind z.B. ~ 800 Flüssiggasbehälter für haustechnische und gewerbliche 

Anlagen und eine grosse unbekannte Anzahl an Flaschenanlagen (Verbrauch= ~1000 t-LPG) für Restaurants, 

Rusticos etc., im Betrieb. 

 

Im Namen des FVF hat unser Renzo Montagner Bilanz über die erstmalig durchgeführten 

Ausbildungskurse/Prüfungen in italienischer Sprache gezogen und dabei auch einige Anpassungen und Vorschläge 

für weitere Kurse/Prüfungen zur Diskussion z.Hd. des AK LPG-Führungs-Team gestellt. 

Bis zum heutigen Tage hat der FVF weder eine Bestätigung über den Erhalt noch diesbezüglich eine Antwort 

erhalten.   
 

Die Suisstec Ticino hat unlängst in einem Sensibilisierung-Schreiben die zuständige kantonale Behörde 

aufgefordert, inskünftig darauf zu achten, dass nur ausgebildete und geprüfte Personen Flüssiggas-Anlagen 

erstellen und periodisch kontrollieren dürfen. 

  

➢ Vorstand FVF 

 

❖ Jubiläums-Jahr 2020? 

Urs Vögeli’s-Ehefrau hat beim «aufmerksamen durchstöbern» eines Bundesordner, endlich die vom Vorstand 

gesuchten und allseits erfragten Geburtsdaten unseres FVF gefunden.  

Das Jahr *1975* genauer, die Vereins-Statuten wurden am 18. März 1975 genehmigt, wie aus einem 

vorliegenden Dokument «Auszug aus dem Handelsregister des Kanton Bern» zu entnehmen ist.  

In der Regel ist es so, wenn ein Verein gegründet wird und sich dann auch noch im Handelsregister eintragen lässt, 

muss er die Vereins-Statuten vorlegen. 

Somit kann davon ausgegangen werden, dass der FVF im Jahre 1975 ins Leben gerufen wurde und am 19. Januar 

1993 im Berner Handelsregister eingetragen wurde. 

Also kann man davon ausgehen, dass der Verein heute als Fach-Verband mindestens seit 

45 Jahren 

besteht. 

Das wäre doch an der diesjährigen Generalversammlung ein Grund zum Feiern gewesen. 

Aber eben wäre gewesen, jedoch infolge der Corona-Pandemie, nichts gewesen ausser Spesen. 

 

❖ Dank und Schlusswort 

Die anstehenden Verbandsgeschäfte konnten wir in einer sehr angenehmen und konstruktiven Art und Weise in 

einer Sitzung und einigen Telefonaten und E-Mails erledigen, wofür ich mich bei meinen Vorstandskollegen Renzo 

Montagner, Röbi Brand und Urs Voegeli herzlich bedanken möchte. 

  

Zum Schluss möchte ich unseren Patronats- und allen Aktiv- und Passivmitgliedern für die alljährliche finanzielle 

Unterstützung danken und allen ein herzliches „Grazie mille“ zu rufen für seine Treue. 

 

Meinen Vorstandskollegen, miteingeschlossen unserem HotLine-Mann und Ehrenmitglied René Fischer sowie den 

beiden Kassa-Revisoren Bruno Munz und René Voigtmann, möchte ich für ihre geleistete Arbeit und den Einsatz 

zum Wohle unseres Fachverbandes herzlich danken. 

 

Gordola, Januar 2021 

 

 
Edi Ritter 

Präsident 


